

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 5 DE MARZO DE 1904

NUMERO 535

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO
 ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 ESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
 REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez**
 ADMINISTRADOR, **N. J. Schroeder**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.
 He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

PROPIETARIOS

- Licenciado don Elías Castro Ureña
- " " Mauro Fernández
- " " Gregorio Martín
- " " Alberto Pacheco
- " " Pedro Pérez Zeledón
- " " Vidal Quirós
- " " Federico Tinoco
- " " Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

- don Jaime Carranza
 - " Manuel Carrillo
 - Licenciado " Luis M. Castro
 - " Gordiano Fernández
- En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Reglamento de la Escuela Normal.
 —Se aumenta en ₡ 5.00 el sueldo del posta entre esta ciudad y Guadalupe y se crea en esta villa una plaza de Agente de Policía, puesto para el que se nombra á don Querlino Vargas.
 —Se le inviste con el carácter de Agente de Policía, de Tortuguero, á don Fermín Marín, cabo del Resguardo.
 —Se ordena el pago de una faja de terreno á la señora Elisa Agüero Soto.
 —Se le asigna una pensión de por vida á los soldados de la campaña nacional José Román Hernández y José Gregorio Vargas.

Centro América enferma

Situación de cada una de sus repúblicas
COSTA RICA ES UNA EXCEPCION.

Los recientes escándalos ocurridos en el recinto de la Cámara Legislativa de Honduras y los conatos de revolución en El Salvador, nos hacen pensar con verdadera tristeza que estas repúblicas han llegado á un estado tal de desorganización que ya para sus males no hay remedio alguno.

Centro América está al borde de un abismo y nadie parece preocuparse por su salvación. El nombre de Zelaya en Nicaragua constituye una picota para los ciudadanos y para las libertades. Ante su minúscula grandeza, toda aspiración del patriotismo noble perece y el rufin utilitarismo, enal hiestrión de feria, asoma sus deformes facciones por todas las ciudades y caseríos de la patria de Frutos Chamorro. Honduras agoniza y Manuel Bonilla sólo tiene energías para lanzar á sus pretorianos á que ultrajen diputados y profanen el recinto de la Cámara. Ese presidente es un ridículo parodiador de Napoleón tercero, que llegado con popularidad al poder, hace que sus guardias de Tegucigalpa lo proclamen amo absoluto.

El Salvador en su aparente quietud parece que va en camino de realizar la República. Escalón está al frente del Gobierno, pero no manda. Tras él está Regalado con las armas en la mano y con su temible espada al cinto. Este es el verdadero señor, hacia él se dirigen las miradas de los que algo esperan ó de los que algo temen.

La voluntad de Regalado impera, la de ese general atrabiliario y valiente que sueña en conquistas centroamericanas y en luchas guerreras en este siglo del trabajo y de la paz. Ese Regalado es un peligro para El Salvador y quizá para Centro América toda.

Guatemala es un cuerpo enfermo. En esa nación no hay espíritu público, en esa república sarcástica nada se mueve sin la voluntad del supremo Estrada Cabrera. Allí nadie discute los asuntos públicos, nadie habla de política. Aquello es un mar muerto.

La indiana nunca ha aprendido otra cosa que á obedecer. El "mecapal" le ha marcado su destino y el látigo de los amos su único "deber."

Por encima de esa pobre raza está la otra que manda sin mandar, porque por sobre todas está el Dios Benemérito de la Patria, el que da decretos y el que tiene la fuerza.

Los que no se someten, van á la prisión ó permanecen en el destierro.

En el extremo opuesto de esas Repúblicas, permanece Costa Rica, nuestra Patria, que en lo político también es el extremo opuesto.

Hemos tenido tiranos, es verdad, pero tiranos que no fusilaron por delitos políticos y que no atentaron jamás audazmente contra la propiedad particular.

Hoy permanecemos quietos, con un régimen sino perfecto, sí el más envidiable en estos países.

Paso á paso vamos haciendo nuestras conquistas en el campo del Derecho, y no tratamos de llegar de un salto á la cúspide.

El pueblo nuestro está convencido que por medio del bochicho violento lo único que logrará alcanzar es el desprestigio y por eso ve con horror esas contiendas en que luchan hermano contra hermano y en que se destruyen brazos que la tierra exuberante reclama.

No hemos llegado á la perfección pero sí buscamos el mejoramiento. No estamos ansiosos de conquistas, pero no queremos perder lo que hasta hoy hemos ganado.

Aquí no hay zozobras y cada cual vive tranquilo, siempre que no traspase el límite de su derecho.

Pueblo de labriegos, el nuestro aspira al patriarcado, no á las borrascas de un imperfecto sistema parlamentario que en otras partes, como en Chile por ejemplo, han agotado á sus hombres.

El día en que el pueblo de Costa Rica abandone sus quietas costumbres y quiera convertirse en tirano de sus mandatarios, tendrá mandatarios tiranos.

¡Quiera Dios que ese día no llegue!

Por los abogados

Sr. Srío. del Colegio de Abogados
 Lic. don Carlos M. Jiménez
 San José

Muy Sr. mío:

Al remitirle la cuota que por cinco meses me corresponde, en mi calidad de miembro del Colegio de Abogados, de que Ud. es digno órgano, me congratulo de ello, tanto porque esta sabia disposición lleva en mira la solidaridad del gremio, como porque tiende á dignificarle, poniendo al abogado á cubierto de los azares profesionales, si se me permite la frase. Apóstol de la ley, como debe ser, no es raro ver al abogado sucumbir en las vorágines en que no siempre sale triunfante el deber y la justicia; por consiguiente, justo, muy justo es buscar también la salvación de los suyos.

La institución en sí, significaba progreso y adelanto jurídico, dadas las arduas cuestiones que en su seno debaten. Hoy con esta nueva faz que felizmente se le imprime, significa algo más: el amparo de las familias de aquellos colegas que caigan dignamente en la brecha.

Así correspondo á su grata circular de 18 del mes próximo pasado, deseando que sus conceptos encuentren, como han encontrado en mí, un eco de aprobación y simpatía.

Con muestras de mi más alta consideración y estima, quedo su att^o s. s. —R. ROSTRÁN.
 —Puntarenas, 1^o de marzo de 1904.

La Northern y el Ferrocarril de Costa Rica.

Lo de la presión diplomática.
 De qué parte la hubo.

Decíamos en nuestro número anterior que en el público circulaba la especie de que había habido presión diplomática á favor de la 'Northern Railway Co.' para llevar á efecto el contrato celebrado entre el Gobierno y esa Compañía y que el público conoce respecto al nuevo muelle en Limón.

Pues hoy diremos, y lo podemos asegurar con toda certeza por habérselo comunicado persona seria y que está bien enterada de ello que, efectivamente, hubo presión diplomática, pero á favor del Ferrocarril de Costa Rica, es decir, de parte del Gobierno inglés.

Esto parecerá increíble, sobre todo teniendo presente que por el último contrato, en nada se afecta la propiedad del Ferrocarril de Costa Rica, pues se autoriza á la "Northern Railway" á llevar los rieles á su muelle sin cruzar ni tocar los de la otra compañía.

La persona que nos garantizó la noticia anterior nos aseguró á la vez que pronto conocerá el público lo que sobre el particular hubo en las negociaciones durante el contrato con la "Northern."

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE é HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ú otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, deseosa de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESmero en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental **Teléfono 227** Guadalupe **Teléfono 218**

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

En el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CÁÑAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio Garza.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29 1

'En este país no se progresa

¡nada sirve para nada," dicen los que no hacen nada. En cambio la ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creé, y piensa quedarse sin pedir informes?

Quizá por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

Impresiones

Por el Guanacaste.

II

Decíamos en nuestro artículo anterior que Guanacaste es un terreno fértil, preparado para rendir frutos opimos cuando nuestros gobiernos se decidían a sembrar allí la simiente del progreso; y lo decíamos así, porque se evidencia a los ojos de quien visita esa región, que se la ha dejado abandonada a su propia iniciativa y esfuerzo, abandono que puede acarrearle la muerte por consunción cuando sus productos y riquezas naturales hayan desaparecido.

No se ha puesto trabas a la despiadada tala de bosques de maderas valiosas, lo que da por resultado que se vean ya a las orillas del Bebedero, por ejemplo, campos devastados que antes eran bosques y que no hay esperanza de ver crecer de nuevo, pues los propietarios se preocuparon por destruir y sacar lucro, pero nunca por sembrar. Una ley que obligara a plantar un árbol allí donde otro se destruye sería un sistema de equilibrar el peligro que se corre de ver al Guanacaste privado de sus maderas y valiosos bosques.

En cuanto al ramo de ganadería, la fuente de riqueza más caracterizada de la provincia, podemos asegurar que muy poco se ha hecho en favor de él, pues si bien es cierto que por ley de 1º de agosto de 1903 se puso un fuerte impuesto a la introducción del ganado, también es cierto que el producto de ese impuesto no se ha dedicado a dar empuje a la ganadería guanacasteca, sino que se ha guardado en las arcas del Tesoro público ó en la caja de la Sociedad Nacional de Agricultura.

Decíamos con fecha 10 de Agosto cuando la citada ley se promulgó: "Uno de los motivos principales, por los que la industria ganadera no ha alcanzado mayor importancia entre nosotros, es indudablemente la falta del cruzamiento de las razas; los primeros animales traídos al país fueron los genitores de la raza 'criolla' degenerada, enteca y de poca alzada y que ni da leche en abundancia, ni tampoco carne a consecuencia de su mediano tamaño".

Ese ganado "criollo" es el que se ve en el Guanacaste; la Sociedad de Agricultura, que tantas esperanzas nos dió a raíz de su fundación, no ha invertido aun ninguna suma, en contra de lo dispuesto por el Congreso, en introducir sementales que mejoren nuestro ganado.

En defecto de la Sociedad aludida, el Gobierno debería ya haber tomado alguna iniciativa en ese sentido, introduciendo ganados buenos con lo cual se lograría además del mejoramiento de la raza, despertar en aquellos lugares el sentimiento de emulación que tantos bienes ha traído al país en las regiones de la costa atlántica, en donde la United Fruit Co. ha establecido sus fincas, modelos de haciendas en donde se adaptan todos los modernos progresos de la agricultura. La ley proteccionista de que antes nos hemos ocupado no rindió, pues, ningún beneficio ni al país en general ni al Guanacaste en particular; un impuesto más fué la síntesis de ese decreto.

Guanacaste tiene inmensas porciones de terreno cubiertas de pastos naturales, capaces de alimentar miles de reses y en las cuales se ven hoy á veces tan sólo venados que buyen medrosos ó bandadas de garzas de diversos colores que se levantan formando una banda irrisada y que luego se van reuniendo en castas como los colores en la paleta de un pintor, para caer de nuevo sobre las lagunas después de haber descrito grandes elipses en el cielo. —MORDESIO MARTINEZ.

La guerra ruso-japonesa

(Despachos de las 2.30 p. m.)

San Petersburgo, 3.—Avisa un despacho de Vladivostock que se ha recibido informe de que tres destacamentos japoneses, compuestos de 800 hombres cada uno, desembarcaron en Chung Uhan, punto situado á 130 millas de Wow-Saw, en dirección Norte. Se supone que se dirigen al valle del río Temun, de donde amenazarán Hanchun, Manchuria, situado a 80 millas de Vladivostock; hace poco se divisó a la altura de éste, una escuadra japonesa compuesta de 10 navíos. Se supone que son buques de la reserva y que no tienen suficiente potencia para bloquear el puerto ó poner en peligro los cráceros que allí se abrigan.

París, 3.—Se ha recibido aviso en ésta de que la concentración de tropa japonesa cerca de Peng, se está verificando en grande escala.

Washington, 3.—De fuente que se conceptúa fidedigna, se sabe que no comenzará sino hasta dentro de quince días el desembarco de tropa japonesa en la península de Liao Yung, tropa que está destinada a poner cerco á esa plaza.

Londres, 3.—En los corredores de la cámara de los comunes circulaba esta tarde el rumor de la toma de Puerto Arturo por los japoneses. No ha sido posible confirmar la noticia.

Tientsing, 3.—Susurrase en ésta que los japoneses desembarcaron en Blagoversony, punto situado sobre la bahía de Plastun en las comarcas por donde pasa el ferrocarril chino oriental. El capitán Reitz del navío Askold, ha sido nombrado comandante de la escuadra de Vladivostock en reemplazo del almirante Steckelberg, quien se retira por motivos de salud. Corren rumores de que se piensa abandonar Puerto Arturo

después de hundir los navíos, como se hizo en Crimea. Esta noticia parece exagerada, pero lo que le da verosimilitud es la proclama que el comandante de dicha plaza dirigió á la guarnición excitandola á derramar la última gota de su sangre antes que rendirse.

Londres, 3.—A excepción de unos pocos despachos oficiales rusos, casi no se ha recibido nada del teatro de la guerra. Es ya cosa clara que la noticia recibida hace dos días del bombardeo de Puerto Arturo el 29, no es sino un eco de los ataques anteriores. De Yin Kon se ha recibido la noticia no confirmada de que quinientos bandoleros armados con rifles modernos atacaron la guarnición rusa en Harcheng oriental. Libróse reñido combate en que ambos combatientes sufrieron sensibles pérdidas.

En Yinkow no se da crédito a la noticia. El cablegrama que publica el Daily Mail, relativo á este ataque dice que entre los muertos se encontraron los cadáveres de seis japoneses. Tiende esto á demostrar que los japoneses están organizando á los bandoleros. Avisan de Tokio que el Japón ha concedido permiso á 53 corresponsales extranjeros para que acompañen las fuerzas japonesas. Aún no se ha fijado la fecha de su partida. Una milla y media del trayecto del ferrocarril entre Arbin y Vladivostock ha sido destruida. El corresponsal del Standart, niega que los rusos están fortificando los puntos situados al Sur de Mukden. Los millares de culies que trabajan día y noche perfeccionando las defensas de Haicheng están obligados á trabajar sin sueldo. La prensa inglesa publica relatos desgarradores de los sufrimientos de los refugiados en Puerto Arturo quienes se dirigen á la Rusia europea cansados por el intenso frío, por la escasez de comestibles y de agua. Varios niños han sido asfixiados debajo de las frazadas que se les pusieron en los esfuerzos de abrigo del frío. En fin, la falta de alimentos ha traído una epidemia de influenza entre los refugiados. La Secretaría de la Guerra británica ha dado orden para que despachen á Malta dos mil hombres de tropa. Se supone que la orden obedece al deseo de facilitar más tarde el despacho de las guarniciones en la China. Se ha dado orden también de despachar directamente á la China 400 hombres de tropa.

París, 3.—El corresponsal en Londres del Eco de París, telegrafía á dicho periódico el resultado de la interview que celebró con una persona en Londres, quien indudablemente fué el embajador de Francia en la Gran Bretaña. Dice esta persona que la inauguración de las hostilidades por el Japón, fué para Inalaterra una absoluta sorpresa, pues el gobierno había hecho todo lo posible para impedir el rompimiento de las hostilidades; se puede evitar un conflicto si la Gran Bretaña y Francia se mantienen calmas. Hay una potencia de la Europa Central que está llevando á cabo en Inglaterra una campaña cuyo objeto es causar conflicto entre Francia é Inglaterra. Un emisario de la potencia referida, ofreció á un periódico inglés, una serie de artículos conteniendo ataques contra Francia. Además se sabe que el representante de una potencia asiática, trata de excitar la prensa inglesa contra Francia. En mi opinión la paz del mundo depende principalmente del mantenimiento de las buenas relaciones entre Francia y Gran Bretaña.

Tokio, 3.—El Emperador expidió hoy una proclama convocando á sesiones especiales la dieta japonesa. La fecha señalada es el 13 del corriente. No se cree que las sesiones dilatarán más de 10 días. Se espera que se apruebe el programa entero del gobierno. El gabinete se reunió hoy en sesión extraordinaria para discutir la imposición de nuevas tasas para cubrir los gastos de la guerra. Londres, 3.—Cartas recibidas de Siberia avisan que los campesinos pertenecientes á la reserva muéstranse mucho más ansiosos de marchar al teatro de la guerra, que la gente de las ciudades. Muchos de estos presentan certificados médicos para probar su incapacidad física.

San Petersburgo 3.—Un órgano naval dice que la principal misión estratégica de la flota rusa de Puerto Arturo es impedir el desembarco de los japoneses en costas del golfo de Liao Tung, protegiendo así el flanco derecho y retar-

guardia de las fuerzas de Manchuria. Este gobierno opina que el tratado corea-japonés constituye una contravención de la convención anglo-japonesa, la declaración ruso-francesa y de todos los convenios internacionales anteriores.

Noticias diversas

París, 3.—La Corte de Casación comenzó hoy la consideración de la apelación de Alfredo Dreyfus.

Washington, 3.—Ha sido retirado del puesto de Ministro de Venezuela el general Hernández (a) el Mocho. El ministro de Relaciones Exteriores le avisó que su presencia es necesaria en Caracas y sus banqueros le notificaron que se ha suspendido el pago de su sueldo. Don Augusto Pulido, que ha sido secretario de la Legación por más de 7 años tiene su sueldo reducido á la mitad. El hijo del general Hernández, cónsul de Venezuela, en Filadelfia ha sido retirado también del servicio. La Legación será cerrada inmediatamente. El general Hernández no ha resuelto aun regresar á Venezuela y tiene intención de regresar á Venezuela cuando sepa lo que pasa y se haya orientado debidamente. Según dice el señor Pulido, el ministro de Relaciones Exteriores solicitó la inmediata presencia de Hernández en Caracas, porque Castro le quería consultar acerca de negocios que pueden tratarse mejor conversando y no por correspondencia. Hernández presentará á Pulido á la Secretaría en su carácter de encargado de negocios.

Washington, 3.—Se han hecho los preparativos para el pago por este gobierno no solo de los diez millones de Panamá, sino también de los cuarenta millones de la compañía del canal.

París, 3.—Correspondencia recibida de Madagascar, dice que tras cráteres de las islas Comoro, han estado en continua erupción desde el 25 de febrero. Estas islas están situadas en el Canal de Mozambique, varias de ellas pertenecen á Francia. Algunos nativos perecieron á causa de la erupción.

Lo de la presión diplomática

Una carta de don Octavio Beeche

San José, 4 de Marzo de 1904.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Presente.

Muy señor mío: En el número 534 de su periódico aparece una nota en que, sin nombrarme claramente, se dice lo bastante para que el público sepa que se trata de mí.

No quiero creer que de parte de un repórter haya habido intención de hacer comprender al público cosa distinta de lo que pasó, pero es lo cierto que la redacción de aquella nota da lugar á suponer que si hubo amenazas de la "Northern Railway Company" al Gobierno, y que yo lo quisiera negar ese hecho.

Cuando su repórter me interrogó ayer, me limité simplemente á contestarle que no me creía obligado á darle dato alguno, y que por eso guardaba completo silencio sobre todo lo relacionado con las negociaciones que precedieron al contrato de 25 de febrero último.

Era mi intención permanecer en esa actitud, pero como la nota de su periódico puede originar malévolas interpretaciones, me veo en el caso de manifestar que mi papel en el arreglo de ese asunto fué desde un principio puramente amistoso, y que ni por un momento durante el curso de las negociaciones en que yo intervine dejó de existir la mejor armonía entre el Gobierno y la "Northern Railway Company".

Como punto final, y ya que la nota de su repórter tiende á hacer una duda en el ánimo público, creo de mi deber declarar que dicha Compañía no ha amenazado al Gobierno con intervención diplomática alguna.

Soy de usted muy atento servidor, OCTAVIO BEECHE.

Principales generales en el ejército del Japón.

El Mariscal Yamagata.

DEL "WORLD".

(Traducción de E. F.)

Los generales que comandan el ejército japonés que pelea con el ruso son hombres que ya en otras ocasiones han probado su pericia y demostrado su talento militar.

Encabeza la lista el Mariscal Yamagata, quien no es sólo primero por su genio, sino primero por la estima y cariño en que lo tienen el gobierno y el pueblo del Japón.

Es un veterano, con largos años de servicio, y que peleó con denuedo en 1868 para restablecer el poder del actual Emperador. Al año siguiente visitó Rusia y Francia, dedicándose á los estudios militares. En 1872 ocupó la subsecretaría de guerra, más tarde fué nombrado Ministro de la Guerra. Al siguiente año, el Japón se rió envuelto en una desastrosa guerra civil. La rebelión la encabezaba un gran soldado, el Mariscal Saigo, con un ejército de 50,000 hombres. El gobierno se vió en la necesidad de agotar todos sus recursos para reunir una fuerza suficientemente poderosa para vencer á los revolucionarios, y nombró con este objeto al Mariscal Yamagata, comandante en jefe del ejército, quien en poco tiempo sofocó la rebelión. Habiendo muerto en una batalla el Mariscal Saigo, Yamagata quedó como la primera figura militar en su país.

Siendo hombre de grandes aptitudes intelectuales, enérgico y de fuerte carácter, muy pronto se hizo prominente tanto en el mundo político como en el militar. Asociado con el marqués de Ito, por muchos años ha mantenido su influencia cerca del Emperador. Ha sido primer ministro en diferentes ocasiones y aun no ocupando este puesto siempre ha tenido á su cargo alguna de las carteras. Al principiar la guerra con China en 1894, á Yamagata se le dió inmediatamente el mando de las fuerzas

que invadieron la Manchuria. El entusiasmo con que se recibió este nombramiento, por el ejército, fué grande, y su popularidad aumentó notablemente. Los rigores del invierno en Manchuria causaron en el veterano mariscal un quebrantamiento serio de su salud, viéndose obligado á volver á Tokio, como consejero militar del Emperador.

Después de la guerra, á Yamagata se le concedió el título de Marqués, y fue promovido á Mariscal de Campo. Debido á la intervención activa de Rusia, apoyada por Francia y Alemania, se privó al Japón del premio de su victoria y deseando el Gobierno Japonés hacer un arreglo que preservara á Corea de su independencia, envió al Mariscal Yamagata como Embajador especial en San Petersburgo, adonde logró firmar un tratado que es la base de las actuales demandas del Japón contra Rusia y la causa verdadera de la guerra. Sin embargo el Japón no se fió de este tratado y aumentó sus presupuestos para la construcción de buques de guerra y su ejército lo dobló en número y lo equipó con armamento moderno.

En la actual contienda es muy posible que Yamagata no tome la comandancia en jefe, pues su edad es bastante avanzada, 65 años, y su constitución débil y enfermiza. Pero en todo caso, ocupará la posición que Molke tuvo en la guerra franco-prusiana de 1870.

Uno de los militares que compartirá con Yamagata, los honores y las responsabilidades del mando y la dirección de la guerra ruso-japonesa, es el Mariscal Oyama, quien principió su carrera como oficial en la guerra del Restablecimiento en 1868. Pocos años después se le concedió el grado de General y enviado á Europa á estudiar la ciencia militar. Regresó en 1876, haciéndose cargo del Ministerio de la Guerra. Por muchos años ha permanecido como miembro del Consejo General de Guerra, hasta que en 1894, tomó parte activa en la guerra chino-japonesa, capturando las fortalezas de Puerto Arturo y Weihaiwei, consideradas antes como posiciones inexpugnables. La precisión matemática que usó el Mariscal Oyama en las operaciones militares y la paciencia con que sufrió varias derrotas antes de asaltar y capturar los fuertes, causaron gran admiración entre los expertos navales y militares. Después de cruzar el golfo de Pechili, con un ejército de 30 000 hombres, desembarcó en China y venció y expulsó de Weihaiwei el ejército chino con admirable táctica y en muy corto tiempo. Su eficaz ayuda á la escuadra japonesa hizo que fuera más fácil la destrucción de toda la flota enemiga. Regresó el Mariscal Oyama de la guerra, con grandes honores y en esta ocasión fué promovido en compañía de Yamagata al grado de Mariscal de Campo.

Ahora, además de su posición de miembro del Consejo General de Guerra, es Jefe del Estado Mayor. Posiblemente no tomará en esta campaña una actitud tan activa como hace 10 años; pero siempre será una importante figura como estratégico y militar estudioso.

AVISOS DEL DIA

UNA GANGA

En buenas condiciones para el comprador, vendemos una casa situada en la calle 19 sur. El que tenga interés en adquirir esta propiedad, puede dirigirse á JUAN KNOHR HIJOS Marzo 5 10 v.

AVISO

He conferido poder especial á don Thomas Francis Northon y Akers, especialmente para que pueda firmar letras de cambio Thomas Scott Marzo 5. 8 v.

AVISOS ANTERIORES

SE NECESITA

una buena cocinera para un matrimonio solo. Se paga un buen sueldo.—En esta imprenta informarán. Marzo 4 de 1904. 5 v. 1

SE DARA UNA GRATIFICACION

al que indique el paradero de una valija de viaje, manigueta de mecate, que contiene documentos y ropa, perdida ayer al desembarcar del tren de Limón. Dará razón el administrador ó José Jalat. Marzo 4. 3 v.

CERDOS PERDIDOS

y depositados se encuentran desde hace días dos, uno cemental y otro hembra, en la casa de José Arrieta Arriola, barrio de los Angeles.

Quien se crea con derecho á ellos, puede pasar á hacer reclamo en dicha casa, sirviéndose pagar el valor del presente aviso y además los gastos de alimentos. Cartago, Marzo 4 de 1904. 4 v.

AVISO

Se desea tomar en arriendo por algún tiempo una casa cómoda y decente en el centro de esta ciudad. Se venden cuatro caballos de buena alzada, briosos, de excelente contestura, gordos, de trote y propios para el juego de polo. Para informes dirigirse á la oficina de este diario. 4 de Marzo de 1904. 10 v.

EL ALMACÉN

de don Juan Rafael Mata se ha trasladado al local de enfrente, bajos del Club Costa Rica.—Marzo 3.—8 v.

BUEN NEGOCIO

Se vende una casa, en un buen punto comercial, al Norte de la Iglesia de la ciudad de San Ramón. Para precio y condiciones entenderse en San José con JUAN KNOHR HIJOS. Marzo 3. 15 v.

EL SABADO

12 de febrero desapareció de mi potrero en Acajuela una yegua retinta fina, de regular tamaño. Se dará una gratificación á quien dé noticia ó la presente á don Aristides Montero en el Naranjo ó á don Julio Arroyo en Acajuela ó á don Juanario E. Arroyo en San José. Febrero 28 6 v. alt.

VENDO MI CASA

y la tienda situada al Sur del Parque Central de esta ciudad, y también la finca de la Maravilla y 750 hectáreas de terreno en San Miguel de Sarapiquí, y compro en San José una casa, como de seis a ocho mil colones, que está situada del Parque de Morazán hasta la Estación del Atlántico, que sea cómoda para una regular familia y tenga puerta de calle. Jesús M. Vargas Alajuela, 26 de febrero. 15 v.

AVISO

Salvo convenio especial con el Administrador, toda suscripción y todo aviso de este periódico se cobra adelantado por convenir así a los intereses de la Empresa.—El Adm.

EL HOTEL**HISPANO AMERICANO**

ofrece mayores comodidades hoy a su numerosa clientela con la agregación que se le ha hecho de los bajos de la casa contigua del Dr. Rucavado cuyas piezas se le han tomado en arrendamiento con sus muebles. Febrero 26 7 v.

MOVIMIENTO DIARIO**Cartas rezagadas**

J. O. Granados, Adrián Guzmán y señora, Matvina Calvo, Chas Zenk, Juana Valverde, Luis Fernández Guardia, Orfilia Molina, Carmelo Borelle, R. G. Gora, Dolores Gutiérrez, Toribia Mora Lacruz, Concha Madrigal, María Araya, José Arcos 2, Emma Ruiz, Claudio Guevara, José Araya, Rolando Mundo, Pedro Campos Soto, Laura López, María Cascaute, Teófilo Fernández, Isabel C. de Agüero, Mrs. R. S. M. Cormack, Francisco González, Gonzalo Sánchez Bonilla, Santiago Arce, Leopoldo Mejía R., Daniel Soto, Alberto Madriz, María Coto, Ursula Sandoval, Francisco Bonilla, Carmen Esquivel, José M. Rodríguez, Felicitas Umaña, Jerónimo Chavez, Antonio Arroyo, Joaquín García (Coronel), María Madrigal, Sra. Delfina Alvarado, Celsa Artavia, Pedro P. Amaya 2, Julio Peña, Ramón Blanco, Jesús Madrigal, Trinidad Q. de Soto, Carlos Julio Rodríguez, Carlos Soo. Fernández 2, Emilia Alvarez, Emilia Quirós, Isabel González 2, Francisco Córdoba, Juan Aragón, José D. Puerta, Juan Allemany 2, María Isabel Castillo, Juan Santiago Mora, Amelia Mora, Antonio González, Francisca García 2, Sofía Serrano, Ciriaco Pérez, Lino Giacano, Clorindo Rodríguez, Adolfo González, Consuelo Arias A., Santiago Sosa, Alberto Raston, Adilio Cambrero, Camilo Castillo, Gabriela Porras.—San José, 3 de marzo de 1904.

Movimiento marítimo

Limón 3.—A las 8 a. m. ancló precedente de Colón el vapor alemán "Baker". Pasajeros: Mr. Cobo, Mr. Baalde, L. B. Fletcher, L. C. Fletcher, Marita Guerno, G. Trujillo, A. Polanco, S. Saddy, N. Beltrán.

4.—A las 6 a. m. ancló precedente de Bocas del Toro la lancha alemana "Anetta". Pasajeros: E. A. Scott, Vicente Hereda, Capitán Williams.

—A las 6 30 a. m. ancló precedente de New Orleans el vapor alemán "Alps". Sin pasajeros.

Bautizos

Día 4.—Parroquia del Carmen.—No hubo movimiento.

Merced.—Se niegan a dar movimiento.

Hoteles

Día 4.—Imperial.—Entraron: W. Beals J., M. E. Colt, J. Kumpel, L. C. Fluelder, W. B. Fleberd.

Internacional.—Entraron: Silvestre Alvarez, Andrés Bonilla y familia.

Central.—No hubo movimiento.

Defunciones

Día 3.—Ofelia de Jesús Salazar y Bonilla, de 12 días, hija de Francisco Salazar y Clemencia Bonilla, murió de nacimiento prematuro, distrito del Hospital.

Florentino Neptali de Jesús Chavarría Ugalde, de 3 meses 12 días, hijo de Leopoldo Chavarría y Mercedes Ugalde; murió de cólera infantil, distrito de Mata Redonda.

Celia Vargas Ballester, de 20 años, hija de Cecilio Vargas V. y Prisca Ballester, murió de pulmonía, distrito del Hospital.

Sala 2ª de Apelaciones

3 de marzo.—En las cinco causas siguientes se dió audiencia al Fiscal

Contra Arturo Cárdenas y Claudio Villegas por lesiones recíprocas.

Contra Antonio Zúñiga González por hurto.

Contra Gerardo Huertas Hernández por esta-

ta. Para averiguar quien sea el culpable en el extravío de una carta con tres giros.

Para averiguar si hubo culpabilidad de parte de persona alguna en las lesiones que recibió Manuel Calvo Solera.

En el testimonio sacado de la causa seguida contra José Rosales Escobar por homicidio, se ordena ampliar el testimonio.

CRONICA**Buzones**

¿No le parece bueno al señor Administrador General de Correos que en vez de tener dos buzones "pegaditos" en la esquina de la Administración, convendría colocar uno en la esquina del Palacio Nacional? En la Avenida Central, la mas concurrida, no hay más buzones que el de las esquinas de la Tesorería de la Junta de Caridad y el del Siglo Nuevo. ¿Y no le parece también que el buzón que está en la puerta del Palacio de Justicia debiera colocarse en la propia esquina del mismo, y así prestaría mejor servicio al público prestándolo a la vez a las oficinas de la Corte. Gran turno en San Pedro del Mojón habrá el domingo próximo. Según informes que tenemos, esa fiesta será muy animada y muy concurrida.—Marzo 3.—4 v.

Estreno de la Compañía de Unda

El jueves se estrenó en el Variedades la Compañía de Zarzuela Unda. La concurrencia, a pesar de las incomodidades del cucarachero, fué regular.

Se estrenó con tres obrillas ligeras, lo que en parte fué un desencanto, pues era de esperarse que como presentación pusiera en escena una zarzuela de fuerza para cenocer toda y cada una de las partes de la compañía.

Respecto al desempeño de los artistas que tomaron parte, los que más agradaron fueron la tiple y el tenor cómico. No podemos aún designarlos por sus nombres y apellidos pues todos son Unda.

La tiple ligera es una muchacha simpática, atrayente y graciosa. Gustará bastante, pues tiene gracia y desenvoltura.

El tenor cómico fué el héroe de la noche. En esta materia, la conocida Compañía Cuevas de aficionados nos dió algunos ejemplares; pero éste de Unda, a más de sus condiciones, tiene más escuela y más práctica.

Cuenta también la Compañía con un baritono cuya voz agradó.

Los coros afinados y hacen, por lo mismo, notable contraste con los poco afinados que nos daba el maestro Cuevas. La orquesta bien dirigida.

Para el domingo se anuncia la hermosa zarzuela "Marina," del famoso Arrieta. Debutará el tenor Eleazar Argüelles. Como final, "El barbero de Sevilla."

Te de Ceylán

Este famoso té, legítimo, que tanto ha gustado y que debido a los derrumbes se había agotado la existencia, acaba de llegar, fresco y aromático, a la tienda de don M. Narciso Esquivel. Todos los amantes de esta deliciosa hoja deben proveerse de ella.

Una buena medida

El proyecto de ley sometido a la consideración de la Comisión Permanente, en que el Ministro Jiménez propone la concesión de tres mil colones a la Junta Escolar de Liberia para abastecer al nuevo edificio escolar de los muebles y enseres necesarios, ha sido aprobado por dicha Corporación. Esta es una acertadísima medida que aquel pueblo antes olvidado, agradece en lo más íntimo. Y si se atiende a que la expresada cantidad se sacará del aumento de cinco céntimos, hecho sobre el valor de cada litro de aguardiente que se venda en la Fábrica Nacional de aquella provincia, resulta ante nuestra vista más atinada la medida, pues de ese modo no se grava el Tesoro Nacional: el dinero saldrá del bolsillo de los consumidores de aguardiente. Muy bien señor Gobierno. Es lástima que esa excelente medida de arbitrar fondos a favor de escuelas, no se haga extensiva por toda la provincia y aun más, por toda la República. Viéndolo bien, vendría a ser un alivio para la caja pública, porque entonces las angustiadas Juntas de Educación no tendrían necesidad de tender tan a menudo la mano hacia el Gobierno en actitud de demanda pecuniaria.

Pandemonium

El último número de esta revista, dirigida por don Ricardo Fernández Guardia, literato bien conocido y honra de nuestras letras nacionales, es preciosa en todos sentidos, por sus nitidos grabados y por el material escogido que contiene. El sumario es: La Manchuria Rusa (dos ilustraciones); escenas populares, de Aquileo J. Echeverría; Ramón Mayorga Rivas (su retrato); En el despacho de un médico (cuento); Postales; Renuncia posible de Pío X; Poetas americanos; Roma, varias composiciones poéticas y grabados del muelle del Ferrocarril de Costa Rica y del Northern Railway; Banco de Costa Rica y oficinas de la United Fruit Co. Este número lleva la fecha de hoy y hoy mismo será repartido.

Pleito

Lo hubo antenoche entre unas damiselas por el lado del Cometa. Una de ellas salió con un fuerte golpe en la cara.

Fenómeno

Don Santiago Güell tiene en su podeda un curioso fenómeno, consistente en una gallina con 3 patas y dos anos. En la caballeriza de este señor puede verse.

Agencia de Policía

En esta oficina nos negaron primeramente toda clase de datos, y se nos manifestó que podíamos sin embargo enviar

un empleado que permaneciera en la oficina durante las horas de despacho y tomara los datos necesarios, por ser, según el dicho del Agente Principal de Policía, orales y públicos los juicios. Tomando en cuenta esto, mandamos el empleado y resulta ahora que es prohibida su permanencia ahí, por disposición última del mismo Agente. ¿A qué nos atenemos, pues? ¿Son orales y públicos los juicios ó no?

Notas personales

Ayer llegó de la Palma; donde estuvo pasando su temporada veraniega, la estimable señorita Lidia Fernández.

—El hogar de nuestro amigo don Alfredo Esquivel ha sido aumentado con un precioso chiquitín. Que crezca robusto y sano son nuestros deseos.

—Llegó a esta ciudad procedente de Puntarenas don Silvestre Alvarez.

—Hoy parte para Palmares don Marcelino Pacheco.

—Procedente de Atenas se encuentra en esta la señorita Juana Murillo.

—También se encuentran en esta los jóvenes nicoyanos José Víctor y Leovigildo Castillo.

—Ha regresado del campo la familia de don Tobias Solís y la apreciable señora doña Mercedes Castro Bolandi.

—Las señoritas Otilia Rojas y Eloísa Arias han regresado de su paseo por Juan Viñas.

—La apreciable señorita Josefina Arias se encuentra en Atenas pasando una temporada.

—Se halla en esta capital don Andrés Bonilla, procedente de Santa Cruz.

Golfo Dulce

En "El Derecho" de anoche aparece un "Bosquejo del distrito de Golfo Dulce" del cual es autor don Federico Mora.

Justa queja

El público se queja del alto precio de las entradas de la Compañía que trabaja en Variedades.

El señor Unda debería hacer más accesibles las funciones rebajando el precio de las localidades.

Mejor

Informados sabemos que el altercado a que se refiere la gacetilla del número anterior de este diario, no fué como allí se consignó sino que el señor Sanabria fué atacado al atravesar una esquina, con palabras groseras y hasta un puntapié que pudo escapar, y viendo que su contrario le seguía con mala intención, se vió en el caso de perder una varilla haciéndola pedazos contra quien lo agredía.

Atentado de robo

En la casa de don Roberto Jiménez Castro se introdujeron nuevamente los ladrones, rompiendo el candado y la cerradura de la puerta, mientras este señor y su señora estaban en el Teatro. No pudieron llevarse nada, sin duda, por ser poco el tiempo de que dispusieron para su fechoría.

Obito

En días pasados falleció en esta ciudad el joven José Salazar, activo y cumplido empleado de esta empresa. Con tal motivo presentamos a su familia nuestro pésame sincero.

Robo

Un sirviente de la casa de don Francisco Peralta, llamado Rafael Porras Angulo, le robó a este señor una docena y media de botellas de vino. Porras las tenía en su cuarto y ya se había tomado seis de ellas. El señor Peralta dió enseguida cuenta del hecho al Juez 2º del Crimen y el indiciado se halla preso.

Anónimo

José Reyes presentó al Juez 2º del Crimen un anónimo que recibió hace pocos días y en el que se le dice quien fué el que robó de la casa de Padrón y Pujol un esfoliador, hace algún tiempo y por lo que se le siguió causa criminal a Reyes, de la cual salió absuelto.

Más cuidado

Con extrañeza vimos en la función del jueves en el Variedades unas damiselas ocupando asientos en el lunetario. Creemos que hay disposiciones que prohíben que esos asientos estén ocupados por personas "non sanctas". Esperamos que no se repita.

Autos

El año próximo pasado fueron dictados en el Juzgado 2º del Crimen 48 autos de prisión, de los cuales solo uno fué revocado: el dictado contra Manuel María Bolaños por falsedad.

Comisión Permanente

Ayer celebró sesión este alto cuerpo, con asistencia de todos sus miembros y bajo la presidencia del licenciado don Pedro Zumbado. Fué aprobado en ter-

cer debate el contrato celebrado entre el Secretario de Fomento y la "Northern Railway Co" para la habilitación del nuevo muelle de Limón. Se aprobó en general y en detalle y se emitió la ley que lo aprueba bajo el número 19.

Correo

El lunes a las 8 a. m. se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

El domingo

saldrá el ansiado cuadro de maestros. Lo sabemos de buena tinta.

Liceo de Costa Rica

Las clases de este establecimiento se abrirán el lunes 14 a las 7 a. m., como en años anteriores.

Institución Barroeta

Del 7 del corriente mes en adelante y de 4 a 5 p. m. se pagará a los pupilos de esta Institución la cantidad anual que les corresponde para gastos de educación.

Según lo resuelto por la Junta, no tendrá derecho a percibir suma alguna para tales gastos los pupilos que gocen de beca en el Liceo de Costa Rica, ni los mayores de dieciocho años que no sean alumnos de algún establecimiento de enseñanza.

En la Dolorosa

Hoy en la noche, en la Iglesia de la Dolorosa, se servirá sabroso mondongo, ricos helados y buenos tamales. Una orquesta amenizará la merienda. A las seis y media de la tarde habrá rosario solemne en la misma iglesia. Se hacen grandes preparativos y no hay duda que las fiestas resultarán espléndidas y sobre todo productivas.

Turno

Mañana habrá turno en Guadalupe a beneficio de la Iglesia en construcción de esa villa. Se dará una función en la noche a beneficio también del templo. "El procurador de todos" y "El marido de mi mujer" formarán el programa. De "La Patria"

Apoche en la esquina de la "Linda Cubana" el joven Alberto Mora le propinó tremenda carretada de trompadas al sastre nicaragüense Tránsito Vargas. Parece que entre ellos existen antecedentes con motivo de un pleito que hace algunos meses tuvieron, y en el cual el joven Mora salió cortado en la cara de parte del otro.

—Antenoche, después de la función, en una hostería de la Cuesta de Moras, hubo un desagradable lance entre el Director de un diario republicano y un señor de galones. Parece que el disgusto tiró al primero de estos señores y el cual casi le rompe la "jícara" al militar.

Edificio escolar

Don Alberto Navarro, arquitecto escolar, parte el domingo próximo para Liberia a recibir en nombre de la Junta de Educación de esa ciudad, el edificio escolar construido recientemente.

Ese edificio honra a la capital de Guanacaste y figuraría muy bien en esta capital.

Bien por los liberianos.

Cuadrilla

La de toreros que actualmente trabaja en la capital de Guatemala vendrá a esta República, a mediados del mes próximo de paso para el Perú. Probablemente trabajará en el lugar del circo viejo. Tendremos toros, pues.

SERVICIO DE LA NOCHE**Llegada del Comodoro del "Vinetta" y oficiales alemanes**

A las once llegaron a esta capital, en tren especial de Limón, el Comodoro Schroeder y 14 oficiales del crucero "Vinetta" y la cañonera "Panther." Tres coches del Gobierno los esperaban en la estación. Asimismo se encontraba en la estación lo más notable de la colonia alemana.

EL NOTICIERO saluda atentamente a los distinguidos huéspedes y les desea grata permanencia en esta capital.

COMUNICADOS**INCENDIOS EN LIMON**

Nuestro puerto Atlántico, orgullo de los costarricenses, ya en otras épocas ha tenido mucho que sufrir debido a los incendios que allí han aparecido, y es de desearse que tan lamentables sucesos no llegaran a repetirse; pero como quiera que desde hace algunos días nos llegan anónimos alarmantes sobre las posibilidades de un futuro incendio, no podemos menos que excitar el celo y patriotismo de las autoridades a fin de poner todos los medios para evitar tan inicu intento.—X.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN "PIGRES"

Al saber que el popular y servicial V. cente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Manero Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchas frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. ¡A gozar se ha dicho!! Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnifico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenar lo que gusten ya sea para ir á Pigres ó á Esparta. Febrero 19. -1 m.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ.

Por mayor y menor: Macaya & C^o y Paulino Ardón & C^o En Heredia: don Santiago Rodríguez.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería. -Febrero 7. -1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacares; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden

no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente. PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m.

ARNOLDO LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

TE CEYLAN

Acaba de llegar el famoso TÉ DE CEYLÁN legítimo en paquetes de 1 lb. y de ½ lb. á 2-00 lb. De venta en la tienda de M. NARCISO ESQUIVEL; venta también al por mayor.—Marzo 3.—1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO

Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7^a Avenida, Oeste,
nº 163. San José, Costa Rica

SE VENDE EN ₡ 2,500

Un lote entero en la mazana 33 de Limón con dos casas que producen ₡ 75-00 mensuales. Para por menores dirigirse á la casilla 42 en Limón.—Febrero 22.—1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Se vende una máquina de escribir "Hammond" en perfecto estado en cien colones, precio fijo, dirigirse á A. HACKLER en Peralta. Marzo 4. 10 v.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Palpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

La famosa cal de Patarrá á ₡ 2 50 la fanega en esta ciudad por cantidades mayores de cinco fanegas. Entenderse por telegrama á Desamparados con Otoniel Monge. Marzo 2. 15v.

GUILLERMO VARGAS,

tiene su despacho de negocios judiciales en su casa de habitación contigua á las Alcaldías y Juzgados Especialidad en trabajos de Registro y alegatos de buena prueba 1 m. Febrero 29

Clases de Inglés, Contabilidad y Taquigrafía. Las doy á domicilio y en mi oficina, á precios convencionales.

De cinco á seis de la tarde tengo establecida una clase de inglés para niños mayores de cinco años, bajo un método práctico que asegura la posesión del idioma en corto tiempo. Precio, ₡ 1-50 mensuales.

A comodidad de los artesanos y dependientes de comercio doy clases en la noche á razón de cincuenta céntimos semanales.

Al inscribirse todo alumno, debe pagar la mitad de su cuota.

Para cualquier otro informe, dirigirse al bufete del Licenciado don Adán García, 7^a avenida, Oeste, número 134, bajos de la casa de la sucesión de don Juan Fernández.—David Hine. Febrero 28.—10 v.

Se vende caña de castilla á 30 el mil en la Sabana.—Salvador Suarez.—Marzo 1º.—10 v.

Dinero para colocar de 2500 á 2800 colones con garantía de casas pequeñas en esta ciudad. Informarán en esta Redacción. San José, 25 febrero 1904.—10 v.

Se necesita un socio capitalista para fomentar una finca de bananos en ler. orden que ya tiene como 50 manzanas en producción. Dirigirse al apartado nº 73 en esta ciudad.—Febrero 27.—10 v.

Se vende ó se alquila una casa, lado Sur del Parque Morazán. Informes con Jacinto Trejos.—10 v.—Febrero 28.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez E. 9 1m

LA CONFIANZA

CASA DE PESTAMOS

A las 8 de la mañana del lunes día 7 de Marzo del corriente año y en local de la indicada casa, se procederá al remate público de las prendas que no tengan pagados los intereses vencidos.—AGUSTÍN SOLA.—San José, Febrero 27 de 1904.—8v.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulperia "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 26 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1^a Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidad para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas.

Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
(antes Pagés hermanos sucesores).

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el HOTEL HISPANO AMERICANO

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las vent. jas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El aseo y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca.

Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Próbalo y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERÍA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta oficina. 29 de Enero.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa nº 333 sita

da á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, exensado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavadero y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Por menores en la misma casa.—Febrero 2 1 m.